Datum: 16.10.2023 Telefon: 0 233-92466

Telefax: 0 233-24005

Direktorium

Gleichstellungsstelle für Frauen

D-GSt

Anlage 5

Hermann-von-Siemens-Sportpark:

Öffnung der ehemaligen Freisportanlage, aktueller Planungsstand und Anpassung des Raum- und Bedarfsprogramms

Es muss endlich vorwärts gehen: Herrmann-von-Siemens-Sportpark schnell wieder für Sport herrichten, Antrag Nr. 20-26 / A 03980 von der SPD/Volt -Fraktion vom 12.07.2023

Zeitnah den gesamten Siemens-Sportpark für die Allgemeinheit öffnen, BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 05413 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 19 -Thalkirchen-Obersendling-Forstenried-Fürstenried-Solln vom 16.05.2023

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 11282

Beschluss des Sportausschusses und des Bauausschusses des Stadtrates in der gemeinsamen Sitzung vom 08.11.2023

Stellungnahme der Gleichstellungsstelle für Frauen

Die Gleichstellungsstelle für Frauen begrüßt die interimsweise Öffnung des Sportparks für die Öffentlichkeit. Der Sportpark bietet die Möglichkeit, geschlechtergerechte Konzepte für die Gestaltung und Ausstattung der Sportparks auszuprobieren. Frauen und Mädchen sind als Zielgruppe für bedarfsgerechte Angebote zwar explizit genannt, allerdings ist aus dem Beschluss nicht ersichtlich, wie die Bedarfe von Frauen und Mädchen sowohl in Bezug auf die Sicherheit als auch auf das Sporttreiben eruiert und berücksichtigt werden.

Die Gleichstellungsstelle bittet deshalb konkret darzustellen, ob und wie beabsichtigt ist, bei der Ausstattung des Sportparks mit Geräten von den üblichen in München anzutreffenden Konzepten für Sport- und Calisthenicsanlagen, die weit überwiegend von überdurchschnittlich sportaffinen jungen Männern genutzt werden, abzuweichen und unter Beteiligung der unterrepräsentierten Gruppen, insbesondere unter Beteiligung von Frauen, Geräte anzuschaffen, die von breiteren Bevölkerungsgruppen genutzt werden.

Es ist zwar erwähnt, dass die Beleuchtung der Laufstrecke, der Spielfelder und des Geräteparks sichergestellt wird, die Gleichstellungsstelle bittet jedoch auch um die Darstellung, wie dem Thema Sicherheit in Bezug auf die Gestaltung der Anlage sowie der Sitzund Erholungsmöglichkeiten Rechnung getragen wird.

Auch in Bezug auf die Nutzung der Spielfelder durch die Vereine sollten Genderbudgeting und Geschlechtergerechtigkeit angesichts der Unterrepräsentanz von Frauen in den Vereinen und nicht ausreichenden Angeboten für Frauen und Mädchen in den Vereinen im Fokus stehen.

Mit freundlichen Grüßen Gleichstellungsstelle für Frauen